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INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ECONÓMICAS Y SOCIALES DEL SUR 

CONSEJO DIRECTIVO 

 

ACTA Nº05/2022 

 

--- En la ciudad de Bahía de Blanca, a los 16 días del mes de diciembre de 2022 se reúne 

el Consejo Directivo del Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales del Sur con 

la presidencia de la Dra. Silvia London, directora del Instituto y los siguientes consejeros: 

Lic. Lucía Díaz, Dr. Esteban Freidin, Mg. Viviana Leonardi, Lic. Gisela Mara, Dra. María 

Emma Santos y Dra. Lorena Tedesco. ------------------------------------------------------------ 

--- Ausentes: Dra. Gabriela Cristiano, Dra. María Marta Formichella y Dra. Natalia 

Krüger y Dra. Valeria Scherger. ------------------------------------------------------------------- 

--- Siendo las 10.30 horas comienza la reunión. ------------------------------------------------- 

 

 I) Informes Dirección: 

1- Primera Reunión de la Red VinculAr. 

--- A la reunión fueron invitados los Directores y los representantes de Vinculación, en este 

caso, la administrativa Ailén Regolf no pudo asistir. -------------------------------------------------- 

--- Se informa que hubo muy buena convocatoria y que durante estas reuniones la Red informa 

cómo se financian los proyectos a los investigadores. Se hace hincapié en la importancia de 

mejorar el compromiso de los investigadores en la ejecución de los Servicios a Terceros (SAT) 

visto que en general estos servicios no se pasan por el Instituto. Se aclara que, cuando se hacen 

asesorías, al pasarlas por el Instituto, los fondos generados podrían servir para comprar 

mobiliario y/o equipamiento. ------------------------------------------------------------------------------ 

--- El consejero Freidin agrega que, si bien los SAT aportan beneficios individuales, se debe 

concientizar que pasarlos por CONICET contribuye al bien común del Instituto. En este sentido 

es importante reconocer el privilegio de estar en un edificio nuevo. El Dr. Freidin sugiere que 

el consejo oriente y sea interlocutor para concientizar acerca de la importancia del IIESS. ----- 

--- Se toma conocimiento. -------------------------------------------------------------------------- 

 

2- Nota del Dr. Francisco Cantamutto. 

--- La directora da lectura a la mencionada nota de fecha 19/10/2022. Expresa que en la misma 

se critica la impuntualidad de su persona durante una reunión vía Zoom. La Dra. London indica 

que se trató de quince minutos de retraso por problemas técnicos, siendo que el zoom que se 

estaba utilizando era de su propiedad. Los dos años anteriores, se encontraba disponible el Zoom 

institucional. Ya se procedió a solicitar una cuenta institucional al CCT para que, de ahora en 

más, las reuniones las maneje Jorge Dosso. -------------------------------------------------------------- 

--- La Dra. London informa que ha recibido otro mail del Dr. Cantamutto solicitando 

explicaciones sobre las funciones y decisiones de este Consejo, como qué proyectos ha 

presentado cada miembro y cuál es la propuesta política del mismo. En este sentido, London 

explica que se hallan en proceso de carga las actas en la web institucional donde se podrá ver la 

actividad del Consejo dejando en claro, asimismo, que no hay propuesta política desde este 

Consejo. Por otra parte, se enfatiza que los investigadores, al realizar asesorías o servicios a 

terceros, se realicen las contribuciones correspondientes al Instituto. --------------------------------- 

--- La consejera Santos indica que, a su parecer, no se debería confundir la función del Consejo 

Departamental con la del Consejo Directivo del IIESS. En éste último, el Consejo opina, sugiere 

y las decisiones las toma la gestión. Además, las propuestas pueden provenir de cualquier 

miembro del Instituto, en cualquier momento del año, no siendo indispensable ser consejero para 

realizarlas. La consejera Leonardi plantea que el IIES debe convertirse en un referente. Santos 
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destaca que se ha mejorado mucho en el posicionamiento del IIESS, especialmente si se compara 

con 2015, pero que falta mucho por hacer. Hace referencia a las repercusiones que tuvo la 

presencia en los medios gracias a la participación en las reuniones con el CGPBB. --------------- 

--- En referencia a este mismo tópico, se informa que en abril comienza la CPA que manejará 

redes sociales. Lucía Díaz hace sugerencias en cuanto a qué redes utilizar y el tenor que se puede 

aplicar en cada una. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Se toma conocimiento. -------------------------------------------------------------------------- 

 

3- Reuniones con la Municipalidad y el Consorcio de Gestión del Puerto de Bahía Blanca 

(CGPBB) 

--- La Dra. London informa que a partir de la ejecución del PUE surgieron reuniones en mesas 

de trabajo con la Municipalidad de Bahía Blanca. La Dra. María Marta Formichella y la Dra. 

Natalia Krüger se reunieron con el sector de educación. -------------------------------------------- 

--- La Dra. London estuvo reunida con la Secretaria de Políticas Sociales, Vanina González y 

el Secretario de salud Claudio Pastori sugiriendo, desde este Consejo, que se intensifique el 

contacto entre ambos secretarios. ---------------------------------------------------- 

--- El martes 13/12 se reunió con la Secretaría de Trabajo y tres Consultoras en Recursos 

Humanos. En este sentido se está armando una plataforma, para lo que se sugirieron ideas para 

la inclusión y análisis de CVs. -------------------------------------------------------------------------------- 

--- Se participó de un workshop en el que se presentaron los proyectos que está financiando el 

CGPBB, como así también se mostró la convocatoria a nuevos proyectos y la posibilidad de 

mantener una ventana abierta para presentar proyectos en cualquier momento. Esta última 

iniciativa es muy importante para que la tengan en cuenta los grupos de investigación. ----------- 

--- La Dra. London enfatiza que el PUE posicionó al IIESS en un mejor lugar. Comenta que se 

hizo una presentación de las encuestas ante el radicalismo. La consejera Santos explica que estas 

encuestas le han dado al instituto una presencia en los medios y esto debe tener como objetivo 

elevar la imagen del IIESS, ya que son una fuente importante de información. --------------------- 

--- El consejero Freidin interroga acerca de la posibilidad de que la Municipalidad realice este 

tipo de relevamientos. La Dra. Santos indica que la recolección y manejo de datos empoderan y 

jerarquizan al Instituto, aunque se haga al servicio de la Municipalidad. Si bien estos datos no 

serían fuente para la publicación científica, dan un marco al trabajo de los investigadores.  

Se aclara que, en otro tiempo, cuando se realizó la encuesta sobre PYMES, el Municipio 

facilitaba encuestadores. Sin embargo, el PUE dio independencia, aclara la Dra. Santos. -------- 

--- Freidin plantea cómo se puede pensar la interacción IIESS-Municipio para tener mejores 

resultados a futuro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- La consejera Mara aclara que la plataforma de trabajo en la que se está trabajando va a mejorar 

la relación entre la Bolsa de Trabajo y las Consultoras. -------------------------------------------------- 

--- Se toma conocimiento. -------------------------------------------------------------------------- 

 

II) Orden del Día: 

1- Lectura y aprobación del Acta Nº 04/2022. 

--- No habiendo observaciones, se aprueba. ------------------------------------------------------ 

 

2- Fondos UNS recibidos 

--- Los fondos UNS no se han podido ejecutar durante este año calendario, ya que Tesorería de 

la UNS procedió al cierre con antelación a la presentación de los gastos del IIESS. --------------- 

--- La directora informa que proyecta comprar muebles, cafetera y vajilla con dichos fondos. 

También, planea, el año entrante, realizar con cierta periodicidad informal un café para conversar 

cuestiones del IIESS entre todos los miembros. --------------------------------------------------------- 
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--- Se aprueba. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

--- No habiendo otros temas para su consideración y, siendo las 11.45 horas, se da por 

finalizada la reunión. -------------------------------------------------------------------------------- 

 


